

Albert-Einstein-Gymnasium Staatliche Europa-Schule-Berlin

Parchimer Alle 109

D 12359 Berlin

www.aeo.de



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern und Freunde der AEO!

die Weihnachtsferien stehen vor der Tür und ein langer Zeitraum mit Klassenarbeiten, Klausuren und Präsentationen endet. Trotz dieser heißen Arbeitsphase fanden zahlreiche interessante Veranstaltungen an der AEO statt, die an dieser Stelle unmöglich in Ihrer Vielfalt angemessen gewürdigt werden können. Besonders erwähnen möchte ich die beiden **Weihnachtskonzerte** in der Aula. Es war eine besondere Freude für das Publikum sowie für unsere Ehrengäste, den Neuköllner Bürgermeister, Herrn Buschkowsky, und die Bildungsstadträtin Frau Dr. Giffey, unsere zahlreich beteiligten Schülerinnen und Schüler aller Klassenstufen in den bestens vorbereiteten Ensembles zu erleben.



Erwähnen möchte ich auch die von unserem Schulsprecherteam und den Vertrauenslehrern organisierte **Fahrt der Schülervertreter zum „KIEZ Frauensee“**. Dort wurde über wichtige schulische Themen wie das Verhältnis zur Nachbarschule oder den Umgang mit Konflikten diskutiert, Lösungen wurden angedacht und es gab Workshops für die Klassensprecher, die bei uns ein verantwortungsvolles Amt inne haben und entsprechende Kompetenzen erwerben.



Nach den Ferien findet am Donnerstag, dem 9. Januar 2014 die nächste Sitzung der **Gesamtelternvertretung** (Mail: gev-vorstand@aeo-eltern.de) statt. Am Samstag, dem 18. Januar 2014 laden wir von 10 bis 14 Uhr alle interessierten Schülerinnen und Schüler aus den Grundschulen mit Ihren Familien zum **„Tag der offenen Tür“** ein. Natürlich sind auch unsere eigenen Schüler und deren Familien ebenso herzlich

eingeladen. Neben Informationen durch Schulleitung, Lehrkräfte, Eltern- und Schülervertretung sowie unsere 7. Klassen liegt der Fokus der Veranstaltung besonders beim Mitmachen der jungen Gäste, die künftig unsere Schule besuchen wollen. Der Förderverein sowie die Namibia-AG sorgen für das kulinarisch angemessene Ambiente. Genauere Informationen folgen einige Tage vor der Veranstaltung auf unserer Homepage.

Ebenfalls im Januar beginnen wir mit der technischen **Neugestaltung der Homepage**, die zum Sommer 2014 hin abgeschlossen und frei geschaltet werden soll. In diesem Zusammenhang möchte ich Herrn Hinterleitner herzlich danken, der die Homepage über viele Jahre erfolgreich betreut hat. Das neue CMS-System der Homepage wird sowohl einen geschützten Bereich für Eltern und Schüler bieten als auch deutlich einfachere Aktualisierungsmöglichkeiten.

Einen Wunsch möchte ich hinsichtlich **Sauberkeit und Ordnung in den Klassen und auf dem Schulgelände** ansprechen. Das über den Bezirk und eine Firmenkooperation organisierte Reinigungspersonal unserer Schule wurde bei gleichen Anforderungen im Herbst 2013 von 10 auf 6 Arbeitnehmer gekürzt. Mit dieser de facto radikalen Kürzung kann die Schulleitung nicht zufrieden sein und ich werde mich für eine Änderung mit den zuständigen Stellen in Verbindung setzen. Zugleich ist es Aufgabe aller Schüler und Lehrer, angesichts dieser Situation verstärkt auf die Sauberkeit in der Schule zu achten. Dazu gehört selbstverständlich das Hochstellen der Stühle, wenn man als letzte Lerngruppe einen Raum verlässt. Auch über einen zusätzlichen Fegedienst der Klassen wie über einen funktionierenden Tafeldienst muss entschieden werden. An vielen Stellen kann unsere Schule über die Sauberkeit hinaus verschönert werden und es ist eine wesentliche Aufgabe der Gremien und der Schulleitung, diesbezüglich konkrete Ideen und Aktionen zu planen sowie eine gute Kooperation mit dem Bezirk zu pflegen, in dessen Verantwortung unser Schulgelände liegt. Die Lernumgebung ist für das Lernen nun einmal mit ausschlaggebend.

Bei einer Begehung der Schule mit dem Bürgermeister, Herrn Buschkowsky, und dem Leiter des Hochbauamtes, Herrn Nitsche, wurde insbesondere die **bauliche Situation der Sanitäranlagen und der Pavillons** thematisiert. Besonders unsere Schülerinnen und Schüler wird es freuen, dass Herr Buschkowsky zugesagt hat, die Sanitäranlagen in den 40er, 30er und 20er Gebäuden zu sanieren. Eine zeitliche Planung folgt im Neuen Jahr, etwas Geduld werden wir bis zur Durchführung sicher haben müssen, aber es ist ein sehr positives Signal für unsere Schule. Auch bezüglich der Pavillons wird es mittelfristige Überlegungen hinsichtlich eines Ersatzes geben.

Die **Lehrmittel- und Schülerbibliothek** wird seit diesem Schuljahr von zwei Bundesfreiwilligen in Zusammenarbeit mit Herrn Minuth und einigen Müttern erfolgreich betrieben. Die Öffnungszeiten sind regelmäßig in beiden Bibliotheken von ca. 9 bis 14 Uhr. Der Abitur-Buchständer wurde zuletzt erweitert mit Deutsch- und Englisch-Abiturhilfen. Eine Hilfe bei Recherchen zur MSA-Präsentation und zur 5. Prüfungskomponente wird ebenfalls angeboten und weiter ausgebaut. Eltern-Mitarbeit ist hier immer herzlich willkommen, genauso wie Buch- oder Geldspenden (bitte in Absprache). Aktuell sucht die Bibliothek jemanden, der nach Vorlage und mit Materialgeld einen Buchständer bauen kann (Kontakt: aeobiblio@aeo-schuelerbibliothek.de).

Ihnen und Euch allen wünsche ich eine besinnliche und erholsame Weihnachtszeit, schöne Ferien und einen guten Rutsch!

Ihr / Euer

Wolfgang Gerhardt
Schulleiter

20.12.2013